

Distr.
GENERAL

E/CN.4/1993/81
2 de febrero de 1993

ESPAÑOL
Original: INGLÉS

COMISION DE DERECHOS HUMANOS
49° período de sesiones
Tema 4 del programa

CUESTION DE LA VIOLACION DE LOS DERECHOS HUMANOS EN LOS
TERRITORIOS ARABES OCUPADOS, INCLUIDA PALESTINA

Carta de fecha 1° de febrero de 1993 dirigida al Secretario General
Adjunto de Derechos Humanos por el Representante Permanente de
Israel ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra

Permítame, señor Secretario General Adjunto, facilitarle, y por conducto de usted facilitar a los miembros y observadores de la Comisión, algunos datos significativos acerca de la llamada organización "Hamás" y algunas de sus actividades.

1. Hamás, organización fundamentalista islámica asentada en los Territorios, es una rama de la Fraternidad Musulmana, fundada en Egipto en el decenio de 1920.
2. Sabido es que el terror fundamentalista islámico no se limita a Israel o al conflicto arabeisraelí. En la actualidad se ha convertido en un problema de alcance regional que amenaza la estabilidad de los gobiernos en un elevado número de países, pues trata de imponer sus creencias y sus formas de vida mediante la violencia, más bien que por medio de métodos democráticos.
3. En Israel, la organización se creó en su presente forma activista a fines del decenio de 1980. La formación, poco después, de la "Jihad islámica", organización rival que predica la violencia, incitó a Hamás a intensificar su propia acción militante.
4. La ininterrumpida lucha de la organización contra Israel se inspira en una ideología extremista fanática. En el folleto N° 65 de Hamás, distribuido en octubre de 1990, se invitaba a asesinar a los judíos y a quemar sus bienes: "Cada judío es un colono y tenemos la obligación de matarlo y de apropiarnos de sus bienes".

GE.93-10386/9173f (S)

5. El Pacto Constitutivo de Hamas, que se hizo público el 18 de agosto de 1988, es un manifiesto general constituido por 36 artículos, que en su totalidad promueven el objetivo básico perseguido por Hamas, es decir, la destrucción del Estado de Israel mediante la "Jihad" (guerra santa islámica).

6. Por lo que se refiere al rechazo de una paz negociada, el artículo 13 del Pacto Constitutivo de Hamas declara: "Las iniciativas de paz y las llamadas soluciones pacíficas y las conferencias internacionales están en contradicción con los principios del movimiento de resistencia islámica... Esas conferencias son sólo un medio de imponer a los infieles como árbitros en tierras del islam... No hay más solución al problema palestino que las iniciativas orientadas hacia la Jihad. Las conferencias internacionales son sólo una pérdida de tiempo".

7. Bajo la bandera del islam, el movimiento empezó a dirigir sus actividades no sólo contra Israel, sino contra la corriente nacionalista palestina. Hamas ha tomado como blanco de sus operaciones a los palestinos que mantienen contactos con los israelíes. Más de 500 "colaboradores" han sido brutalmente asesinados desde 1987.

8. Mucho agradeceríamos que tuviera a bien distribuir la presente carta, con la lista adjunta de actividades terroristas realizadas por la organización Hamas, como documento oficial del 49º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos.

Anexo

ACTOS TERRORISTAS DE LA ORGANIZACION HAMAS

Entre los actos terroristas de mayor gravedad perpetrados por la organización Hamas, destacan los siguientes:

- | | |
|-------------------------|--|
| 18 de febrero de 1989 | Secuestro y asesinato del soldado de las FDI Avi Sasportas. |
| 4 de mayo de 1989 | Secuestro y asesinato del soldado de las FDI Ilan Sa'adon. |
| 28 de julio de 1990 | Explosión de una bomba que produjo la muerte de Marnie Kimelman, turista canadiense, en una playa de Tel Aviv. |
| 14 de diciembre de 1990 | Asesinato de tres obreros de una fábrica de aluminio de Jaffa. (Uno de los asesinos fue capturado y confesó.) |
| 11 de octubre de 1991 | En la estación de auto stop para militares de Tel Hashomer, el sargento jefe Aaron Agmon Klijami y el sargento Shmuel Michaeli murieron atropellados por un terrorista que, deliberadamente, lanzó una furgoneta sobre la cola de soldados que esperaban transporte. Otros 11 soldados resultaron heridos. |

Otros ataques

Desde el 1º de marzo de 1992, los activistas de Hamas, la mayoría de ellos afiliados en su rama militar, Izz al-Din al-Qassam, han perpetrado 11 ataques contra objetivos israelíes. Además las fuentes de información militares les atribuyen 19 ataques más. En dichos ataques han perecido 11 israelíes y 9 han resultado heridos.

- | | |
|------------|---|
| 17 de mayo | David Cohen, residente de Moshav Te'ashur, fue muerto por disparos de fugitivos de la banda Izz al-Din al-Qassam en el Bet Le'he'ya, distrito de Gaza. |
| 24 de mayo | Helena Rapp, una joven de 15 años de Bat-Yam, murió apuñalada por un activista de Hamas de Nuiserat, distrito de Gaza. El asesino fue apresado en el acto. |
| 27 de mayo | Shimon Biran, rabino del poblado de Darom, Gush Katif, murió apuñalado por un activista de Hamas de Dir el-Balah, distrito de Gaza. El atacante fue detenido. Admitió su pertenencia a la banda Izz al-Din al-Qassam. |

- 22 de junio Desde un automóvil en marcha dispararon contra un edificio de policía en el distrito de Rimal, Gaza, fugitivos pertenecientes a la banda Izz al-Din al-Qassam. Resultaron heridos un policía y un ciudadano civil israelíes.
- 25 de junio Moshe Bino de Ashkelon y Ami Zaltzman de Nes Ziona murieron apuñalados en los locales de su empresa de embalaje, cerca del barrio de Saja'i'a, distrito de Gaza. Los asesinatos fueron perpetrados por la banda Izz al-Din al-Qassam.
- 25 de junio Mientras viajaba con su familia a Jerusalén, un residente de M'ale Levona fue herido por un asaltante del poblado de Sanjiel que blandía un hacha. Se disparó contra el atacante, que fue detenido.
- 18 de septiembre Alon Caravani, soldado de las FDI, fue secuestrado por miembros de la banda Izz al-Din al-Qassam que recogieron en su coche al soldado autoestopista. Lo apuñalaron, robaron su arma personal y sus documentos y lo arrojaron luego del vehículo.
- 22 de septiembre Un policía de fronteras, Avinoam Peretz, resultó muerto por disparos en el cruce de Shoefat, Monte Francés, Jerusalén. El asesino declaró que había sido reclutado por la banda Izz al-Din al-Qassam.
- 21 de octubre Desde un automóvil en marcha se produjeron disparos contra un vehículo de las FDI en la entrada sur de Hebrón. Resultaron heridos un soldado de las FDI y una mujer. El ataque fue reivindicado por la banda Izz al-Din al-Qassam.
- 25 de octubre Desde un automóvil en marcha se produjeron disparos contra un puesto de observación de las FDI, cerca de la cueva de los Patriarcas, en Hebrón. Resultó muerto Shmuel Geresh, soldado en reserva de las FDI, y otro soldado fue herido. La banda Izz al-Din al-Qassam reivindicó el ataque.
- 20 de noviembre Activistas pertenecientes a la banda Izz al-Din al-Qassam planearon un ataque con un coche bomba en una zona intensamente poblada del centro del país. El coche fue descubierto en Or Yehuda, y, después de una persecución, detenido y la bomba, desactivada. Dos de los terroristas del coche fueron apresados y admitieron su pertenencia a la banda Izz al-Din al-Qassam.
- 7 de diciembre Desde un coche en marcha se produjeron disparos contra un vehículo de las FDI que patrullaba en la carretera de circunvalación de Gaza, cerca del cruce de Saja'i'a. Los tres soldados de reserva de las FDI resultaron muertos. La banda Izz al-Din al-Qassam reivindicó el ataque.

- 12 de diciembre Se produjeron disparos contra un vehículo todo terreno del ejército en Hebrón. Resultó muerto un soldado de reserva de las FDI y otros dos heridos, uno de ellos gravemente. La banda Izz al-Din al-Qassam reivindicó el ataque.
- 13 de diciembre El policía de fronteras Nissim Toledano fue secuestrado en Lod al regresar a su casa desde su lugar de trabajo, en la sede de la policía de fronteras. Un grupo de fugitivos de la banda de Izz al-Din al-Qassam reivindicó el incidente. El grupo reclamó la liberación del encarcelado líder de Hamas Sheikh Ahmad Yasin.
